



子どもたちの健やかな成長に感謝して

校長 松田 聡

71日間にわたる1学期も、本日終業式を迎えました。5月16日からの緊急事態宣言を受け、運動会や遠足の延期や感染リスクの高い教育活動の中止等、様々に制限のある中での教育活動でしたが、子どもたちは毎日の学習にしっかりとした態度で取り組み、着実にその成果を上げることができました。

先日の運動会では、子どもたちの成長の一端をご覧いただけたのではないかと思います。また、昨年度末に配備された一人一台のタブレット端末を活用した授業改善も進みつつあります。

子どもたちの学びをより確かなものにするため、児童の学力や体力の実態把握にも努めました。各種実態調査や学力テストなどの結果からは、基礎学力の定着がおおむね図られているものの、文章を読んで要点をまとめたり、解答を自分なりに言葉で説明したりすることに課題があることが明らかになりました。

子どもたちの生活の様子では、元気な挨拶や友達との協力、思いやりの気持ちをもつことについて成果が見られました。一方、子どもたちの言葉遣いや給食の好き嫌いには依然として課題があります。現在、これらのことを踏まえて指導計画の改善を行っています。2学期には、体力テストや全国学力・学習状況調査の調査結果が届けられます。今後の学校改善に生かしてまいります。



5年生宿泊研修（7月2～3日）

読書のすすめ

読書は、言葉を学び、感性を磨き、表現力を高め、創造力を豊かなものにします。人生をより深く生きる力を身に付けていく上で欠くことのできないものです。

国立青少年教育振興機構の「子どもの読書活動の実態とその影響・効果に関する調査研究報告書」によると、就学前から中学時代までに読書活動が多い人ほど、「未来志向」「社会性」「自己肯定」「意欲・関心」「文化的作法・教養」「市民性」「論理的思考」のすべてにおいて、意識・能力が高いという結果が出ています。特に、就学前から小学校低学年までの「家族から昔話を聞いたこと」「本や絵本の読み聞かせをしてもらったこと」「絵本を読んだこと」といった読書活動は、大人になってからの「社会性」や「文化的作法・教養」との関係が強いそうです。

永山西小学校でも、子どもたちが読書を好きになるように、読書の量が増えるように取組を強化しています。夏休み中は、市の図書館も利用してたくさんのお本に出会い、読書の楽しさを体感してほしいものです。学校でも繰り返し指導していますが、子どもたちの生活リズムの中に読書の時間が位置づくよう、ご協力ください。

最後になりましたが、読み聞かせボランティアの皆様には、録画での読み聞かせを継続的に行っていただき、大変ありがとうございました。一日も早く、対面での読み聞かせを行うことができるよう願っています。2学期以降もどうぞよろしくお願いいたします。

体験いっぱい 5年生宿泊研修を実施 7月2～3日



息を合わせたローボート体験



子どもの国でのウォークラリー



火の神が登場！キャンプファイヤー



芝生の上で楽しく昼食



きれいな模様の草木染めが完成



一生懸命形づくりをした陶芸

7月2日(金)～3日(土)に5年生の宿泊研修を実施しました。今年度も感染症対策については、バスの増便、各利用施設とは消毒や密を避ける等の確認を行いました。当日は暑すぎず、寒すぎずの過ごしやすい天候に恵まれ、92人全員で参加することができました。

1日目は、カヌーやローボートなどのマリンスポーツ、子どもの国のウォークラリー、夜は宿泊施設でのキャンプファイヤーなどを体験し、友達と協力することの大切さを学びました。

2日目は、新十津川町の文化伝習館で草木染めや陶芸体験を行いました。講師の方々のお話をしっかり聞き、作品づくりの楽しさを体験することができました。

あっという間の2日間でしたが、たくさんの体験を通して、5年生みんなで絆を深め合うことができた宿泊研修となりました。

端末活用推進チームの事業について

以前お知らせしました「授業改善推進チーム」に加えて、今年度より、一人一台の端末の活用に伴い、「端末活用推進チーム」が旭川市に新設されました。この事業では、2名の教員（朝日小の加藤先生と神楽岡小の近田先生）が市内の小学校を訪問し、タブレット端末を活用した効果的な学習方法について担任とともに授業づくりをしていくことをねらいとしています。

今、本校では、タブレットを使った話し合い活動や発表活動などの学習が進んでいます。

一人一台の端末が整備されてまもなく半年が経過します。永山西小のICT教育はタブレットに「慣れる」段階から学習の中で効果的に「使う」段階に入ってきました。



タブレットを使った話し合い活動



効果的な活用にむけて

第2回PTA本部役員会を開催

今年度2回目となるPTA本部役員会を12日に開催しました。1学期のPTA活動の反省、2学期以降におけるPTA活動では、今年度の西子縁日について話し合いを行いました。

本日、別紙でPTA文書を配付していますので、ご覧ください。



PTA本部役員会の様子

第1回学校運営協議会を開催

今年度第1回目の永山西小学校学校運営協議会を15日に開催しました。会議の中で、旭川市教育委員会学校施設課の方々より、永山西小学校の校舎改築の予定について説明がありました。

この他、地域の見守りや小中連携について、話し合いが行われました。



運営協議会の様子

3年生 総合的な学習 「地域のオタスケマン」



3年生では毎年、総合的な学習の時間で「地域のオタスケマン」という単元学習を行っています。6月30日には永山第三地区市民委員会の葛西会長さん、交通安全指導をしてくださっている坂本さん、上田さんの3名の方をお招きして、交通安全などの地域での取組について分かりやすくお話しいただきました。また、質問にもていねいに答えていただき、たくさんのお話を学ぶ機会となりました。

(※この学習の様子は、北海道新聞7月6日夕刊、あさひかわ新聞7月13日の記事になりました。下は北海道新聞の記事です。)



子どもたちに町内会の活動を紹介する葛西会長(左から2人目)ら



小中連携会議



＜英語検定のお知らせ＞

第2回目 10月 8日(金)

第3回目 1月21日(金)

場所：永山中学校

(※1回目は実施していません)

＜漢字検定のお知らせ＞

第1回目 6月11日(金)→終了

第2回目 10月 8日(金)

第3回目 1月29日(土)

場所：永山南中学校

7月に入って2つの中学校(永山中と永山南中)と小中連携会議を行いました。上記は、小中合同で取り組んでいる英語検定と漢字検定の日程です。どちらも期日が近づきましたら、案内をいたします。

＜掲示板＞ 地域から情報提供

○小学3、4年生くらいの男の子2人が、歩行をゆずってあげるとお礼をしてくれて、前回の女の子と同様、振り向いてお礼をしてくれました。朝から気分よく過ごせました。本当に素晴らしい子たちです。

○永山8条10丁目付近で道路工事をしているが、子どもたちが安全に通ることができるか確認してほしい。(→工事現場で、下校の様子を確認した後、工事予定などを聞きました。)

9月参観日について

9月2日(木)に全校参観日を予定しています。今回は一日日程で行いますが、出席番号の(奇数・偶数)によって参観する時間帯が異なりますので、ご注意ください。

2校時 9:25~10:10
全学年・奇数, 太陽学級

4校時 11:25~12:10
全学年・偶数

※なお、時間帯の変更を希望される方は、8月に配布する案内文書をご覧ください。希望時間の変更に関するお知らせを載せています。

寄贈ありがとうございます

＜保護者の岩淵様から＞

○校内消毒用及び手指消毒用のエタノールをいただきました。

子どもたちのために大切にに使わせていただきます。

夏季休業中の緊急連絡先

平日(学校) 48-1042
学校閉庁日期间(教育委員会) 25-9116

8月の行事予定

＜夏季休業＞

7月21日(水)～8月19日(木)



＜学校閉庁日期间＞

8月10日(火)～8月13日(金)



8日(日) 山の日
9日(月) 振替休日
10日(火)～13日(金) 学校閉庁日
16日(月) 諸費引落日
20日(金) 始業式 PTA街頭指導
23日(月) 教育実習開始
24日(火) NST
25日(水) 委員会④
26日(木) 眼科検診(1・3年)
27日(金) クラブ①
31日(火) NST

9月の行事予定

1日(水) 避難訓練 PTA街頭指導
2日(木) 全学年参観日
3日(金) 朝会 クラブ②
6日(月) 避難訓練予備日
7日(火) 開校記念日
8日(水) 二計測(1・5年)
9日(木) 1～4年遠足 **全学年弁当持参**
10日(金) 二計測(3・4年) クラブ③
13日(月) 二計測(2・6年)
14日(火) 遠足予備日 **全学年弁当持参**
15日(水) 修学旅行 **諸費引落日**
PTA街頭指導
16日(木) 修学旅行
17日(金) 6年生休養日 教育実習終了
20日(月) 敬老の日
22日(水) 委員会
23日(木) 秋分の日
24日(金) クラブ④
28日(火) NST
30日(木) 前期通知表配付日

